



**Bureau d'information
et de communication**

Rue de la Barre 2
1014 Lausanne

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Des Archives cantonales au service de chacun: journée Portes ouvertes le 17 novembre 2007

Les Archives cantonales vaudoises organisent une journée Portes ouvertes samedi 17 novembre 2007 sur leur site de Chavannes-près-Renens. Dans le canton de Vaud, cette manifestation, qui s'inscrit dans le cadre de la Journée nationale des archives, souligne que chacun est concerné à divers titres. Les visiteurs découvriront les techniques de conservation et de recherche ainsi que les enjeux de l'archivage à l'occasion de conférences et de visites de locaux en cours de transformation.

Au delà de la conservation de la mémoire cantonale, les Archives contribuent aussi à retrouver un parcours individuel. La découverte grâce aux Archives cantonales d'un document administratif ancien pour faire foi dans le cadre d'une procédure juridique ou d'une piste dans la reconstitution d'un arbre généalogique constitue une aide précieuse aux particuliers, qui ne sont pas des spécialistes, historiens ou chercheurs. Aussi, les Archives cantonales vaudoises ont choisi le thème « Au service de chacun » pour la 3e édition de la Journée suisse des Archives (les deux premières ont eu lieu en 1997 et en 2002).

La visite des locaux permettra au public de réaliser concrètement ce que représente le stockage de dizaines de kilomètres de documents. Les visiteurs découvriront un bâtiment en transformation pour augmenter sa capacité de stockage, divers moyens et techniques de conservation et de recherche. Des intervenants leur exposeront lors de conférences successives les diverses facettes et enjeux de l'archivage (voir le programme).

Pour assurer cette manifestation, les Archives cantonales se sont associées à l'Association vaudoise des secrétaires municipaux, à la Société vaudoise d'histoire et d'archéologie et au Cercle vaudois de généalogie. Car de multiples acteurs sont concernés par l'archivage.

Issues de l'Indépendance vaudoise, les Archives cantonales sont la plus ancienne institution officielle du canton. Leur champ d'intervention concerne principalement les documents écrits. Elles assurent d'abord le dépôt central des archives de l'administration cantonale tout en travaillant en réseau avec les autres institutions patrimoniales du canton. Elles conseillent ainsi les autorités communales dans la

gestion de leurs archives, sans centraliser pour autant leur documentation. Elles servent aussi la mémoire cantonale en accueillant de nombreux fonds d'archives privées en relation avec le canton de Vaud.

Aborder la question des archives, c'est porter un regard sur leurs dimensions patrimoniale et civique ; c'est développer une approche citoyenne et critique. Les Archives sont toujours le reflet de la société dans laquelle elles évoluent et sont au service de celle-ci.

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 01 novembre 2007

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

DINT, Philippe Leuba, Conseiller d'Etat, 021 316 41 51 Gilbert Coutaz, directeur des Archives cantonales, 021 316 37 11 - www.vd.ch/archives-cantoniales